

和東小



めざす児童像

- ・みんなを大事にする子
- ・進んで学ぶ子
- ほがらかで丈夫な子



さとし 校長 西村 訓

「さあさあ お立ちあい、御用とお急ぎでなかったら、ゆっくりと聞いておい

で。| "筑波山ガマの油売り口上"の出だしである。ガマの油とはキ ズ薬。時は江戸時代。侍の衣装をまとった行商人が客を呼び込み、演 台から威勢よく原料や製造、効能について語り、売り込むのだ。終盤 では家宝であり、天下の名刀とやらの日本刀を取り出し、自らの腕を 切りつけ、自慢のガマの油でピタリと血を止める。なかなかの荒技で はないか。この頃にはもうすっかり口上に魅了され、飲み込まれる大 衆。行商人は最後、ついには二百文を百文に値下げし、お買い得感を 演出することも忘れない。「社長さん、もっと安くしてよ~ん。」は まさか江戸時代からの文化なのか?現代、ガマの油売りは伝統芸能と して受け継がれている。





ビブリオバトル。2人の教員がそれぞれのおすす め本を児童に紹介。児童はそれを聞いて、どちらの 本を読みたくなったかジャッジする。少しでも本に 親しみ、読書量が増えたら、との願いから、秋の読 書週間の取組の一つとして初めて実施した。

日頃は評価する側の教員が、逆に児童から評価さ れシビアに白黒をつけられる。我々教員にとっても 実にアメイジングでエキサイティングな取組であ る。くじ引きによって決められたその学年に合った 3・4年生会場 いよいよジャッジの瞬間 本を選び、その学年に合ったしゃべり方をすること

が求められ、児童に語ることが職業である我々教員も案外これが難しい。そしておもし ろい。

ガマの油売りにしてもビブリオバトルにしても、これは紛れもない「プレゼンテー ション」である。いかに聴衆の心をつかみ、惹きつけ、魅力を伝えるか。そのために言 葉を選び、しゃべり方を工夫し、表情も変える。聴衆の反応によって臨機応変にアドリ ブを入れることも必要だろう。

そして、プレゼンテーションとまでいかなくとも、緊張に打ち勝ち、人に見てもらい 聞いてもらう、原稿を読むだけでなく、その場、その場でしっかり自分を主張しアピー ルする力は和束小の子ども達にぜひ付けてやりたい力でもある。"しゃべくり力"はそ の子がどんな人生を歩もうとも、教師や、ましてガマの油売りになるわけでなくとも、 将来にわたってきっと必要とされる力なのだ。

さて、先日のビブリオバトル I・2 年生会場では川勝先生vs校長の熱い闘いが繰り広 げられ、甲乙つけがたい中、僅差で校長が勝利を収めた。ジャッジの際は「校長先生を 負けさせる訳にはいかないやろ」といった優しい I・2 年生の子たちの若干の"無意識 の忖度"を感じさせられはしたが、あらかじめ「校長先生に勝たせてよ~ん」と甘った るい声で怪しい働きかけなどしなかったことだけは、一言申し添えたい。

10月行事予定

10	月	学校行事 等
1	水	
2	木	
3	金	金学⑤
	土	
<u>4</u> 5	В	
6	月	特別B校時
7	火	読み聞かせボランティア(高)
8	水	
9	木	
10	金	運動会前日準備
11	土	運動会当日(給食なし)
12	\Box	
13	月	スポーツの日
14	火	振替休業(運動会)
15	水	
16	木	運動会予備日① たてわり班あそび(低)
17	金	クラブ⑦
18	土	
19		
20	月	たてわり班あそび(高)
21	火	ペア交流① 1年3小合同
22	水	運動会予備日②
23	木	
24	金	1年社会見学 ペア交流② 人権の花植え付け式
25		
26		
27	月	砂防ボランティア (4年) 内科検診 (2・6年)
28	火	6年社会見学 ペア交流③ 内科検診(1・5年)
29	水	
30	木	5年社会見学
31	金	クラブ®

運動会の練習が本格的に始まりました。高学年の児童たちは、運動会を盛り上げるために、さまざまな場面で一生懸命取り組んでいます。校内では、演技の練習に使う音楽や、子どもたちの元気なかけ声が聞こえてきて、運動会への期待が高まってきています。子どもたちの頑張りの成果を、ぜひ運動会当日にご覧ください。

朝晩は過ごしやすい日が増えてきましたが、日中はまだ気温が高くなる日もあります。熱中症対策にも十分注意しながら、練習に取り組んでまいります。

すでにお便りでお知らせしておりますが、運動会は 以下の日程で実施いたします。

日時 10月11日(土)午前9時:開会式

正午:終了予定

※ 雨天の場合 予備日10月16日(木) 詳細は9月11日に配布した「運動会の開催について」をご覧ください。

警報等発生時の対応について

台風が発生しやすい季節となりました。在校中に警報が発令された場合は、年度当初にご提出いただいた「警報発令・学級閉鎖時の下校先の確認」に基づいて対応いたします。

集団下校やお迎えなど、各ご家庭での対応について、あらためてお子様と一緒に確認していただきますようお願いいたします。

また、「警報発令時・学級閉鎖時の下校先の確認」 の内容に変更があった場合は、必ず担任までご連絡く ださいますようお願いいたします。

6年生力又一体験

天候不良のため何度か延期となりましたが、子どもたちは実施の日を楽しみに待ち続け、ようやく体験することができました。まずは陸上で、パドルの持ち方や漕ぎ方などの基本を教えていただきました。いざ川に出ると、初めは緊張した様子でしたが、次第に操作にも慣れ、笑顔ですいすいと進む姿が見られました。水温も心地よく、川に飛び込むなど自然の中での貴重な体験を満喫していました。



